

Lunes 12 de junio de 2017

## El Financiero ES MOMENTO DE DEBATIR SERIAMENTE SOBRE EL BREXIT

EDITORIAL FT La visión de May de "ningún acuerdo es mejor que un mal acuerdo" es contraria al interés económico del Reino Unido.. Las conversaciones para establecer los términos de la salida de Gran Bretaña de la Unión Europea (UE) están programadas para comenzar en una semana. La primera ministra Theresa May esperaba entrar en negociaciones desde una posición de autoridad, después de pedirles a los electores que respaldaran su plan de un Brexit "duro" que cedería el acceso fluido al mercado único a cambio de reducir la inmigración y ponerle fin a la jurisdicción de los tribunales europeos. El electorado británico le ha negado ese mandato. La Sra. May continuará débilmente su camino como primera ministra sólo si logra llegar a un acuerdo con el derechista Partido Unionista Democrático (DUP, por sus siglas en inglés) de Irlanda del Norte. Ésta es una situación peligrosamente inestable en la que el riesgo de que Gran Bretaña abandone la UE sin un acuerdo ha aumentado considerablemente. La Sra. May había alienado a muchos líderes europeos al aliarse con los euroescépticos de su país mientras insistía en demandas poco realistas en Bruselas. Ahora su capacidad para obtener la aprobación del parlamento para un acuerdo está en duda. Sin embargo, ésta es también una oportunidad para deshacerse de la rígida interpretación de la Sra. May de los resultados del referéndum y encontrar una forma de avanzar que sirva mejor al interés nacional y proteja la economía. Es el momento de celebrar un debate abierto, necesario ya desde hace mucho tiempo, sobre los compromisos que el Brexit conllevará y de ser honestos con los votantes acerca de la realidad de la posición negociadora del Reino Unido. Aunque los planes del Reino Unido para el Brexit son aún tentativos, no existe tal confusión sobre la posición negociadora de la UE. Para los 27 estados miembros restantes, la unidad es primordial. No habrá concesiones en cuanto a los principios fundacionales de la UE, y no habrá acceso al mercado único sin aceptar las condiciones habituales. No hay ningún deseo particular de castigar a Gran Bretaña por abandonar la UE. Por encima de todo, hay una voluntad férrea para garantizar que Gran Bretaña pague sus facturas pendientes antes de salir. P.C. Gran Bretaña, Unión Europea, Brexit Inversión del sector público registra menor nivel en 6 años

ZENYAZEN FLORES La inversión en infraestructura del gobierno Federal entre enero y marzo de 2017 fue la más baja en seis años. Sumó 187 mil 147 millones de pesos, en términos constantes, y disminuyó 20 por ciento, de acuerdo con los registros de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el mismo periodo del año anterior también cayó 20 por ciento, y desde que hay registros disponibles no se reportaban dos años consecutivos con caídas en un periodo similar. La inversión física, que es la que se destina a la construcción o conservación de obra pública y a la adquisición de bienes de capital, se ubicó en 48 mil 625 millones de pesos en abril de 2017, esto es una disminución de 14 por ciento en términos reales respecto de igual mes del año anterior.. Durante la presentación del Informe Trimestral correspondiente al primer trimestre del año, el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, calificó como "preocupante" la menor inversión por parte del gobierno, e incluso, de la iniciativa privada, ya que menos recursos destinados a ese rubro "pueden hacer la diferencia en el crecimiento de largo plazo". Mariana Campos, directora de México Evalúa, señaló que hay una tendencia a la baja en la inversión debido a que las finanzas públicas del gobierno Federal atraviesan por un "estrés financiero" y en este momento debe pagar obligaciones que son un gasto que no puede recortar, como costo financiero de la deuda, capitalización de las empresas Pemex y CFE, participaciones federales, y en ese sentido la infraestructura se vuelve un área factible de recortar. P.C. Gobierno Federal, inversión, infraestructura, finanzas públicas Exportaciones a Asia, con la mayor alza en 15 años THAMARA MARTINEZ Las exportaciones mexicanas hacia los países asiáticos crecieron 53.7 por ciento anual en los primeros cuatro meses del presente año. Asia fue la región que presentó el mayor dinamismo en los envíos y fue el crecimiento más elevado desde 2002, en 15 años, de acuerdo con los registros de Banxico. La cifra contrasta con el alza de 9.2 por ciento que registraron las exportaciones totales, con un avance de 7.7 por ciento hacia América del Norte, una baja de 0.14 hacia Centroamérica y una alza de 8.23 hacia América del Sur. Para Europa subieron 6.7 por ciento, mientras que hacia África y Oceanía bajaron 16.6 y 17.7 por ciento. En abril, las ventas de mercancías mexicanas para los países asiáticos se mantuvieron con crecimientos de dos dígitos, con 24.9 por ciento, pero a un menor ritmo. Con el resultado de abril se ha logrado hilar poco más de un año de crecimiento en el comercio entre ambas regiones. Tan sólo en abril 35 por ciento de las exportaciones al continente tuvieron como destino a China. En comparación con el año pasado los envíos al país avanzaron 44.4 por ciento, sumando siete meses de crecimiento a tasas de doble dígito. El segundo mayor demandante de productos mexicanos fue Japón. Este mercado concentró 16.5 por ciento de las ventas de México a Asia, seguido por el 14.1 por ciento captado por India y el 7.2 por ciento recibido por Corea. Las cifras resultan favorables, ya que el país tiene el reto de diversificar sus mercados, ante la actual coyuntura, donde prevalece la incertidumbre entorno a la negociación del TLCAN. Para ello los países asiáticos ofrecen un gran potencial de demanda de los productos mexicanos. Las exportaciones hacia Estados Unidos crecieron 3.3 por ciento anual en abril, mientras que a Canadá subieron 3.2 por ciento. P.C. Asia, exportaciones Reforma Busca Coparmex blindar finanzas públicas (Reforma 12/06/17)

Verónica Gascón Cd. de México (12 junio 2017).- La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) prepara una propuesta para blindar las finanzas públicas del Gobierno que resulte ganador en las elecciones de 2018. El sector patronal señaló que a pesar de que, existe una revisión a la alza del crecimiento del PIB, existen factores críticos como la debilidad de la inversión y el alza en la inflación. "En Coparmex estamos preparando una propuesta de fondo que daremos a conocer esta misma semana con el fin de blindar las finanzas públicas sin importar la orientación política o la conformación del gobierno que entrará en funciones el 2018", expuso Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex. P.C. Coparmex, sector patronal, finanzas públicas, gobierno federal Valdría Bitcoin Dls. 100 mil en 10 años

EFE Dinamarca (12 junio 2017).- El valor del bitcoin alcanzará en 10 años los 100 mil dólares, según estimaciones de Saxo Bank, un banco de inversión danés que opera online. El estrategia global-macro de Saxo Bank, Kay Van-

Petersen, dijo que "por tercer fin de semana consecutivo, la volatilidad y los volúmenes de negociación del bitcoin han marcado otro récord". "A finales de marzo, el bitcoin rondaba la zona de mil dólares y, desde entonces, inició un alza fulgurante que le ha llevado a triplicar ese precio", indicó Van-Petersen. P.C. bitcoin, sistema financiero, moneda virtual  
Trabajan en México 8 de cada 100 niños

Notimex Cd. de México (12 junio 2017).- La tasa de ocupación de la población de cinco a 17 años es de 8.4 por cada 100 niñas y niños en ese rango de edad, lo que corresponde a 2 millones 475 mil 989 infantes que realizan alguna actividad económica, informó el Inegi. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), del total de menores ocupados, 69.8 por ciento son niños y 30.2 por ciento son niñas, lo que representa una tasa de 11.5 ocupados por cada 100 niños y 5.2 ocupadas por cada 100 niñas. P.C. INEGI, trabajo infantil, empleo Estrechan relación Guatemala y México

Ulises Díaz Cd. de México (12 junio 2017).- La cercanía geográfica con Guatemala debe aprovecharse para concretar más y mejores negocios, ante las oportunidades que ese mercado presenta y que los empresarios mexicanos pueden llenar, dijo Martín Rodríguez, presidente del Consejo Internacional de Empresarios. Luego de la visita de Enrique Peña Nieto a ese país, una comitiva de empresarios mexicanos aprovechó para establecer diálogo, firmar acuerdos de cooperación y plantear esquemas de negocios en sectores como energía, turismo, desarrollo inmobiliario e infraestructura, entre otros. "Hace cuatro meses y medio, cuando fuimos invitados a esta misión en Guatemala, comenzamos a analizar las oportunidades que hay en ese país con México, siendo que nosotros tenemos más expertise en ciertos sectores. P.C. Guatemala, acuerdos comerciales Obtiene México 16 mmd por automotriz

Ulises Díaz París, Francia (12 junio 2017).- La balanza comercial de México en el sector automotor, que incluye la fabricación de automóviles y autopartes, fue superior a los 16 mil millones de dólares durante el primer trimestre de 2017, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y el Banco de México. Las exportaciones fueron por 28 mil 992 millones de dólares, mientras que las importaciones sumaron 12 mil 979 millones de dólares. En contraste con la balanza de productos manufactureros, que para este periodo fue una cifra negativa de 813 millones de dólares, la industria automotriz mantiene una cifra positiva, que incrementa año con año. P.C. AMIA, industria automotriz, balanza comercial Impera empleo informal en construcción y turismo

Verónica Gascón Cd. de México (12 junio 2017).- La mayor parte de los empleos en el sector de la construcción y el turismo son de carácter informal, lo que implica que muchos de ellos se encuentran en condiciones de temporalidad y con bajos salarios. De acuerdo con datos de las zonas más urbanizadas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en la construcción hay un millón 950 mil 822 personas ocupadas, de las cuales un millón 317 mil 823 son informales y 632 mil 999 son formales. En el sector de restaurantes y servicios de alojamiento, existen 2 millones 163 mil 714 personas laborando, de las cuales sólo 37 por ciento son formales, si se considera que un millón 355 mil 82 están en la informalidad y 808 mil 632 tienen una condición regular en el empleo. P.C. INEGI, ENOE, empleo, economía informal, industria de la construcción, turismo El Economista El pago de intereses, pensiones y participaciones estrangula al gasto ELIZABETH ALBARRÁN En el primer cuatrimestre del año, los recursos que se destinaron al pago de intereses por el endeudamiento del gobierno federal, el pago de pensiones y las participaciones que se entregaron a estados y municipios absorbieron 40% del gasto neto pagado del sector público. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), esta proporción ha venido en aumento, ya que en el mismo periodo del 2016 significó 35.3% del gasto neto del sector público y para el 2015 la relación era de 31.9 por ciento. Entre los tres compromisos se destinaron 627,452.6 millones de pesos, un incremento de 11% real, respecto de lo que se gastó en los primeros cuatro meses del 2016. Las participaciones que se entregaron a las entidades federativas representaron de este total 43% a sumar 267,539 millones de pesos, que significó un incremento real anual de 9.5 por ciento. En tanto, 37% lo representó el pago de pensiones y jubilaciones con un monto de 231,139 millones de pesos, un incremento real anual de 2 por ciento. P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto público, pensiones, intereses Receptores de remesas en México registran mayor poder de compra, por depreciación: BID Los hogares receptores de remesas en México registraron el aumento más significativo en su poder de compra, entre los demás hogares de América Latina, &ldquo;considerando la fuerte depreciación cambiaria que registró el peso con relación al dólar&rdquo;; destacaron analistas del Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA). Sólo en el 2016, la entrada total de remesas captadas en México sumó 26,970 millones de dólares, un flujo que significó un aumento de 8.8% anual en dólares y que en pesos constantes, representa un incremento de 24.6%; es decir, ajustado por inflación. En contraste, en el informe Nuevo Récord en las remesas hacia América Latina y el Caribe en 2016, los expertos del FOMIN y el CEMLA muestran que las remesas recibidas por todos los hogares de América Latina en el 2016 sumaron 70,369 millones de dólares, un aumento anual de 7.2 por ciento. Pero, al pasarle el filtro cambiario, se observa que el poder de compra de las remesas recibidas por los latinoamericanos, en general, registraron un aumento de 18.2% en moneda local o de 14.1%, ajustándolo por inflación. El incremento en el poder de compra de las familias receptoras de México, casi duplica el percibido por los hogares de la región. De acuerdo con el documento, las remesas captadas en México representan 38.3% del total del flujo recibido el año pasado. P.C. BID, remesas, migración Peso mantiene su racha ganadora RICARDO JIMÉNEZ El peso mexicano ligó el viernes su quinto día consecutivo de apreciación frente al dólar estadounidense, acumulando una recuperación de casi 3%, equivalente a una revaluación de 54.85 centavos, derivado básicamente de la percepción de una menor aversión al riesgo dentro del mercado mexicano. Los analistas del mercado cambios coincidieron en que el tipo de cambio se perfila hacia 18 pesos por dólar en los próximos días, gracias a la expectativa de un mayor endurecimiento de la política monetaria del Banco de México (Banxico), donde se espera que este 22 de junio aumente su tasa en 0.25 puntos para ubicarla en 7 por ciento. P.C. tipo de cambio Bolsas europeas cierran a la baja; Madrid se desplomó hasta 1.24% AFP Las bolsas europeas cerraron la jornada de este lunes a la baja, en un clima de incertidumbre política en Reino Unido y por la caída de los valores tecnológicos. En el mercado de Londres, el FTSE-100 perdió un 0.21%, mientras la bolsa de Fráncfort

cerró con pérdidas del 0.98% y París del 1.12 por ciento. Madrid siguió la tendencia con pérdidas del 1.24% mientras en Milán el FTSE Mib cedió un 1 por ciento. Erp P.C. bolsas europeas, sistema financiero México y Alemania sellan alianza pro libre comercio PERLA PINEDA PEÑALOZA En la visita de trabajo a México de la canciller federal de Alemania, Angela Merkel, y su comitiva de empresarios, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que el viaje es una muestra de la relación positiva que existe entre ambas naciones y la confianza como socios comerciales. Enrique Peña Nieto puntualizó que México continuará promoviendo el libre comercio como guía para todas las negociaciones comerciales incluyendo las que se están realizando con la Unión Europea y con América del Norte, además de proteger las inversiones nacionales y extranjeras y proteger a los inversionistas que han confiado en México. P.C. Alemania, acuerdos comerciales, TLCUEM La Jornada Concentran 10% de las familias 67% de la riqueza en México: Cepal Juan Carlos Miranda | domingo, 11 jun 2017 08:32 Ciudad de México. México es uno de los países más desiguales de América Latina en lo que se refiere a la concentración en la propiedad de los activos físicos y financieros con que cuentan las unidades de producción, cuya inequidad alcanzó niveles récord en la década pasada, señala un reporte de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El documento Panorama social de América Latina 2016, difundido recientemente, señala que dos tercios de los activos físicos y financieros en México están en manos de 10 por ciento de las familias del país, y uno por ciento concentran más de un tercio. P.C. Cepal, concentración de la riqueza, desigualdad Dólar se ofrece en \$18.56 en bancos capitalinos Notimex | lunes, 12 jun 2017 08:42 Ciudad de México. Este lunes, el dólar libre inicia jornada con una ligera ganancia de 0.02 por ciento respecto al cierre del viernes, al venderse en 18.56 pesos en bancos de la Ciudad de México y comprarse en 17.05 pesos. Banco BASE explica que el peso muestra una depreciación moderada en una semana con escasa información económica y con pocos eventos relevantes para el mercado cambiario, a la espera del anuncio de política monetaria de la Reserva Federal en Estados Unidos el 14 de junio, donde existe alta probabilidad de que suba su tasa de referencia en 25 puntos base. Para este día, la institución financiera estima que el tipo de cambio se ubique entre 18.11 y 18.25 pesos por dólar en cotizaciones interbancarias a la venta. P.C. tipo de cambio Poder de compra de salarios, el gran perdedor en el repunte inflacionario Roberto González | lunes, 12 jun 2017 08:13 El poder de compra de los salarios se convirtió en el claro perdedor en el repunte inflacionario que se inició con el año, a partir del incremento del precio de los combustibles y el efecto de la depreciación del peso frente al dólar en el costo final de bienes y servicios, muestran datos oficiales. Por quinto mes consecutivo, en mayo el aumento promedio de los salarios contractuales fue inferior a la inflación acumulada en los 12 meses precedentes. En la práctica, el alza del ingreso de los trabajadores fue menor al repunte que registraron los precios, según datos del Banco de México (BdeM). Hasta diciembre pasado, los incrementos salariales superaron la inflación. Incluso, en los primeros cinco meses de 2016 el ingreso de los trabajadores repuntó al doble de lo que lo hicieron los precios. Ello permitió un aumento del poder de compra y, de esa manera, un fortalecimiento del consumo en el mercado interno, uno de los motores de la economía en el pasado par de años. P.C. inflación, poder adquisitivo Disminuyen precios en servicios de telecomunicaciones: Ifetel Julio Reyna Quiroz | domingo, 11 jun 2017 15:47 Ciudad de México. El Instituto Federal de Telecomunicaciones dio a conocer este domingo una serie de datos que conforman los resultados de la reforma en telecomunicaciones implementada hace tres años, en la cual destaca la pérdida de mercado de las empresas propiedad de Carlos Slim, la disminución en los precios de los servicios, y los importantes incrementos en los precios del servicio de televisión de paga. En un comunicado, el organismo señaló que en el servicio de telefonía móvil, en tres años y medio la compañía Telcel ha perdido más de 4 puntos en su participación y dijo que el ingreso de ATT, así como el nacimiento de ocho Operadores Móviles Virtuales (OMVs), &ldquo;ha generado mayor competencia en este mercado, lo que se ha reflejado en una disminución de los precios de telefonía móvil de casi 43 por ciento. Detalló que el de Banda Ancha Móvil (BAM) es el servicio que mayor crecimiento ha registrado, al pasar de 27.4 a 74.5 millones de accesos a internet por medio de celulares. A la par, dijo el IFT, Telcel &ldquo;ha perdido en este mercado más de 10 puntos porcentuales de su participación, al pasar de 82 por ciento a 71.8 por ciento&rdquo;. P.C. Ifetel, telecomunicaciones, precios Manufacturas siguen al alza, dice Concamin Notimex | domingo, 11 jun 2017 11:15 Ciudad de México. En abril de este año volvió a retroceder la producción industrial, pero el sector manufacturero, su principal componente, parece consolidar su trayectoria ascendente, señaló la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Indicó que la industria manufacturera, el más importante componente del sector fabril, cerró abril con alzas de 0.6 por ciento y 5.1 por ciento en sus comparativos mensual y anual con cifras desestacionalizadas (que eliminan el efecto de Semana Santa presente en las cifras originales), consolidándose como el sector con mejor comportamiento al interior de la actividad industrial. No obstante, es importante destacar el contraste en el desempeño de los sectores vinculados directa o indirectamente a la actividad exportadora, como equipo de transporte, y electrónica, con incrementos en su producción de dos dígitos en abril, 12.5 y 10.1 por ciento anual respectivamente, con cifras desestacionalizadas. P.C. Concamin, industria manufacturera, actividad industrial Para madres de migrantes, 50% de remesas que llegan a México Roberto González Amador | sábado, 10 jun 2017 08:39 Prácticamente la mitad de las remesas que ingresan a México tiene como destino la madre del trabajador migrante, mientras la esposa recibe una quinta parte, reveló un nuevo informe sobre el flujo de estos recursos en la región de América Latina y el Caribe. Después de alcanzar una cifra récord en 2016, este año el ingreso de divisas por remesas a México, así como a la región, llegará a un nuevo pico, afirma un informe del Centro de Estudios Monetarios de América Latina (Cemla), organismo con sede en México auspiciado por bancos centrales de la zona. P.C. Cemla, migración, remesas El País Guindos augura un crecimiento &ldquo;histórico&rdquo; del empleo en el segundo trimestre THIAGO FERRER MORINI El ministro de Economía, Luis de Guindos, ha asegurado este lunes que el segundo trimestre va a ser "histórico" en términos de creación de empleo. Durante su intervención en el foro El Perú del futuro &ndash;organizado por el diario EL PAÍS y con el patrocinio de Enagás, Iberia, Repsol y Telefónica&ndash;; ha afirmado además que el crecimiento de la economía entre abril y junio será "más fuerte" que el registrado en el primer trimestre del año, cuando el avance fue del 0,8%. P.C. crecimiento económico, empleo Pymes y hogares sustituyen el

producto extranjero por el nacional ANTONIO MAQUEDA Las empresas y hogares españoles compran más el made in Spain. Y lo hacen debido a las ganancias en competitividad de los productos nacionales, pero también por la menor renta disponible de las familias, que en parte han reemplazado los productos importados por otros nacionales más baratos. En su informe anual, el Banco de España detecta que se está produciendo esta sustitución de bienes y servicios foráneos por españoles. En el caso de las compañías, solo ocurre en las empresas medianas y pequeñas. Las grandes ahora compran incluso más fuera, aprovechando su mayor acceso a los mercados internacionales. P.C. Banco de España, pymes, importaciones Los precarios de la nueva economía digital LUIS DONCEL En el medio año que lleva en su actual trabajo, José Arcadio no ha visto ni una sola vez a su jefe. No sabe cómo se llama. Ni siquiera si es hombre o mujer. Solo recibe mensajes a través de una aplicación que le informa a dónde y cuándo debe ir. José Arcadio trabaja para la empresa de reparto de comida Deliveroo. O, más exactamente, aporta sus servicios como autónomo. Es, como él dice con sorna, &ldquo;empresario&rdquo; de su propio cuerpo. P.C. empleo, economía digital, revolución tecnológica